



## NOTA DE PRENSA

*1 de diciembre, Día Mundial del Sida*

### **LA FALTA DE TARJETA SANITARIA, LA PRINCIPAL BARRERA DE ACCESO AL SISTEMA PARA LOS INMIGRANTES CON VIH, SEGÚN DATOS DEL ESTUDIO EUROPEO AMASE**

- Otras barreras de acceso que refieren, comunes para todos los pacientes, son los tiempos de espera tanto en la clínica como para conseguir una cita
- Uno de cada cinco inmigrantes con VIH declara sufrir algún tipo de barrera, según esta investigación en la que han participado más de 20 hospitales españoles
- También muestra que el 6% tiene dificultades para adquirir alimentos básicos
- La población inmigrante representa un tercio de los nuevos diagnósticos de VIH en España
- Este estudio se presenta en el marco del VIII Congreso Nacional de GeSIDA, la principal reunión científica sobre VIH en España, que se celebra desde mañana y hasta el viernes en San Sebastián

**Madrid, 28 de noviembre de 2016.-** La falta de tarjeta sanitaria es la principal barrera de acceso específica para este colectivo, según demuestra el estudio europeo aMASE, que será presentado en el marco del VIII Congreso Nacional de GeSIDA, la principal reunión científica sobre VIH en España, que se celebra desde mañana y hasta el viernes en San Sebastián. Dicho estudio también refiere otras barreras de acceso, comunes para todos los pacientes, como son los tiempos de espera, tanto en la clínica como para conseguir una cita.

El 22% de los inmigrantes que viven con VIH declara haber sufrido algún tipo de barrera que obstaculizó su acceso al sistema sanitario. Este tipo de barreras están más extendidas entre los hombres (24%) que entre las mujeres (14%). Estos datos se extraen del estudio aMASE, un proyecto de investigación europeo coordinado desde el Centro Nacional de Epidemiología (Instituto de Salud Carlos III) y desarrollado en el marco de la red de Excelencia Europea 'Eurocoord'. En este estudio han participado casi una veintena de centros de todo el país y se ha entrevistado a 710 personas mayores de

edad, nacidas fuera de España y diagnosticadas de VIH en los cinco años anteriores a la entrevista.

De ese estudio también se extraen datos que muestran la extrema vulnerabilidad de estas personas: el 6% de los inmigrantes que viven con VIH declaró tener problemas para adquirir alimentos. La falta de recursos para comprar alimentos afecta en mayor medida a las personas que no tenían ingresos propios, mantuvieron relaciones sexuales no consentidas, retrasaron o dejaron de tomar algún tratamiento por no poder pagarlo, sufrieron discriminación por la orientación sexual en el último año, que eran originarias de África o fueron diagnosticadas entre 2008 y 2010.

El estudio aMASE ha proporcionado la información que muestra la importancia de asegurar el acceso libre y gratuito de los inmigrantes al sistema sanitario y la necesidad de llevar a cabo intervenciones focalizadas en combatir la situación de vulnerabilidad social y económica de los inmigrantes VIH-positivos que sufren un mayor riesgo de exclusión.

Los resultados de esta investigación se presentarán de manera pormenorizada en el VIII Congreso Nacional de GeSIDA, la principal reunión científica sobre VIH en España y que se celebra del 29 de noviembre al 2 de diciembre en San Sebastián.

### **VIII Congreso Nacional de GeSIDA**

GeSIDA es el Grupo de Estudios del SIDA de la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica (SEIMC). A él pertenecen la práctica totalidad de los expertos en VIH de nuestro país (cerca de 500). Junto al Plan Nacional del SIDA, los expertos de GeSIDA elaboran anualmente las Guías del Tratamiento Antirretroviral (TAR) y otros documentos y consensos que marcan la estrategia de referencia no sólo en España, también en gran parte de Latinoamérica, frente al VIH. El Congreso Nacional de GeSIDA es la principal reunión científica sobre VIH que se celebra en España, al que acuden especialistas de ámbito nacional e internacional, y en su VIII edición se desarrollará en la ciudad de San Sebastián entre los días 29 de noviembre y 2 de diciembre.

En esta ocasión, destaca la participación de ponentes de prestigio internacional, como Daniel Kuritzkes, de la Universidad de Harvard y pionero en el estudio de técnicas para la erradicación del VIH; o de Sharon Hillier, de la Universidad de Pittsburgh y especializada en el análisis de métodos de prevención para su implantación en países como Estados Unidos, la India o del continente africano, además de Hoachim Hauber, uno de los investigadores de la terapia génica BREC 1, que se ha mostrado su eficacia en la eliminación del VIH en su reservorio natural in vitro y en ratones infectados, lo que ha abierto una nueva vía de esperanza en la erradicación del VIH. Sus intervenciones se enmarcan en un encuentro en el que participarán más de medio millar de expertos de todo el país y en el que se abordarán –a través de sesiones plenarias, mesas redondas, de debate y talleres– contenidos de máxima actualidad en relación con la investigación sobre el VIH. Así, se tratarán cuestiones como la prevención médica de la infección (PrEP, profilaxis pre-exposición), las posibles vías de cura funcional en proceso de estudio, los nuevos tratamientos para las principales comorbilidades del virus o las necesidades socio sanitarias de los pacientes de edad más avanzada.

A todo ello hay que sumar las más de 200 comunicaciones y pósters basadas en investigaciones promovidas por expertos pertenecientes a GeSIDA, que analizarán prácticamente toda las problemáticas que confluyen en la realidad médica y social del VIH.

**Para más información: Gabinete de comunicación de GeSIDA: Manuela Hernández (95 462 27 27 / 651 867 278) y Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)**